
È con il mio grazie a tutti voi che voglio iniziare questo
messaggio di saluto.
È stato un anno per me impegnativo, ma anche
entusiasmante, ricco di conoscenze e di amicizie.
Sicuramente molto formativo.
Ho incontrato persone che credono nei valori e scopi
della nostra Associazione, adoperandosi per gli altri
sottraendo del tempo a se stessi, ai propri affetti e
interessi.
Ho imparato da voi cosa significa essere Lion e vi
vorrei idealmente abbracciare tutti.
Abbiamo lavorato con passione, divertendoci e
impegnandoci a mantenere l’armonia tra di noi. E non
è stato sempre facile.
Ogni singolo socio dovrebbe con umiltà analizzare il
proprio reale contributo alla realizzazione di qualcosa
di importante non solo per la società in cui viviamo,
ma anche per quella umanità che ciascuno di noi deve
rivolgere agli altri.
Ricominciamo dai rapporti interpersonali senza tanti
protagonismi e con la grande disponibilità a saper
ascoltare gli altri: dal socio più giovane e inesperto a
quello di grande esperienza. Non esistono maestri di
lionismo, esistono solo persone che dimostrano con il
loro esempio e il loro lavoro la propria dedizione ai
Lions.
Tutti abbiamo la necessità di sentirci apprezzati, e
allora cominciamo a riconoscere i meriti e i risultati
altrui senza invidia. Iniziamo col riconoscere l’impegno
dell’altro al di là del risultato conseguito. Impariamo a
saper superare le critiche se siamo coscienti di aver
operato con impegno e onestà intellettuale.
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Non dobbiamo inoltre dimenticare i cambiamenti dell’attuale società, con problematiche lavorative
ed esistenziali impensabili fino ad alcuni anni fa. La maggior parte dei giovani, a cui diamo la nostra
giusta attenzione, è troppo orientata al proprio futuro lavorativo e familiare per dedicare tempo al
lionismo, e ha una disponibilità economica nettamente inferiore rispetto un tempo.
Spetta ai club sapersi adattare a queste nuove situazioni e capire quali possono essere quegli
stimoli, quei messaggi e quei cambiamenti che possano attrarre e coinvolgere i giovani al nostro
ambiente. 
Dobbiamo saper comunicare non solo a parole, ma soprattutto con la passione. Solo così,
trasmettendo il nostro orgoglio di essere Lions, riusciremo ad attirare potenziali soci.              
Dobbiamo sicuramente migliorare la nostra visibilità e farlo in maniera moderna e professionale,
facendoci aiutare dai nostri soci più giovani, maggiormente esperti negli attuali mezzi di
comunicazione.
Essere Lions è una filosofia di vita, che va studiata e poi applicata in noi stessi e successivamente
nel rapporto con gli altri, per trovare tutti assieme le risposte a una fondamentale domanda: chi
sono e cosa fanno i Lions?
Lo stare assieme è un’arte che non si improvvisa, va appresa e condivisa con chi ha intrapreso con
noi questa meravigliosa avventura che è il lionismo.

Un grazie sincero a voi tutti. Conserverò un ricordo bellissimo di ciascuno di voi.
Con gratitudine.

Dario Angiolini
Governatore Distretto 108 Ta2 

Anno sociale 2022/2023
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STORIE DI LIONS
We serve
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"WE SERVE LIONS CLUBS ITALY" NOTE RAP PER I LIONS

L’idea della socia Lions Federica Pinotti: la sua poesia ora è una canzone rap su Youtube. Ogni
ascolto genererà un credito per le opere umanitarie dell’associazione.

Una canzone ispirata ai principi dei Lions con il fine di raccogliere fondi da destinare a
scopi umanitari. Promotrice dell’innovativa iniziativa è Federica Pinotti, socia del Lions
Club Formigine-Avia Pervia-Maranello. “We serve" by Lions Clubs Italy è il nome della
canzone che si può scaricare inquadrando il qr-code. 
"Era il 18 giugno 2022",  racconta Federica, "un sabato pomeriggio. Ho alle spalle venti
anni di esperienza nel mondo del volontariato e da tre anni sono socia Lions. Ho iniziato a
pensare cosa si potesse fare di originale per fare conoscere la nostra realtà a tutte le
persone, anche oltre l’Italia e al tempo stesso riuscire a raccogliere risorse per i nostri
service. Io, per diletto,  da quando ero bambina, scrivo poesie, così mi è venuta l’idea. Per
creare qualcosa di impattante e dinamico, capace di coinvolgere anche un target giovane,
ho pensato di mettere insieme le parole e la musica, ma una musica moderna pop, rap.
Una cosa assolutamente nuova, non solo in Italia, ma anche in Europa”. 
Così è nato il sodalizio di Federica con due giovani artisti, Massimo Barbari e Nicolò Succi:
“Li ho scelti seguendo i nostri principi di etica. Si sono messi a disposizione in modo del
tutto gratuito e hanno subito compreso lo spirito della mia iniziativa: dare una vita a una
canzone che parli di noi Lions e dei nostri valori con una finalità benefica”. 
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A ogni download del video da YouTube e da tutti i provider come Amazon Music, Apple
Music, Spotify, e altri, infatti, “viene riconosciuta una royalty che poi si concretizzerà in
denaro che potremo impiegare per un service a sostegno di realtà che ne hanno bisogno. 
"Sono orgogliosa di questa iniziativa, stiamo ricevendo consensi da altri Lions Club in tutta
Italia. E ho ricevuto l’approvazione del nostro presidente americano internazionale, Brian
Sheehan”. La canzone è cantata in parte in inglese, “in omaggio al nostro fondatore Melvin
Jones”, e in parte in italiano “per ricordare i nostri principi. Il mio sogno è un Cd di canzoni.
L’auspicio è che si possa realizzare un service a sostegno del mondo sanitario”. 
(Testo tratto da “Il resto del Carlino” del 22 aprile 2023).
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Federica Pinotti, fotografata da Manuela Crepaz: la socia del LC Formigine-Avia Pervia-Maranello è l'autrice
della canzone rap dedicata a noi Lions: inquadrando il qr -code, la potremo ascoltare e condividere,
facciamola nostra! 



DAI LIONS CLUB
Service e iniziative
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SIGHT FOR KIDS: I LIONS NELLA PREVENZIONE DELL'AMBLIOPIA

Lions Club San Daniele del Friuli: un successo per la prevenzione 
dell'ambliopia nei piccoli con Sight for Kids

Anche quest’anno il Lions Club San Daniele del Friuli si è fatto promotore dello screening
per la prevenzione dell’ambliopia nei bambini della sezione MEDI delle scuole dell’Infanzia
degli Istituti Comprensivi di Majano e di San Daniele del Friuli. Nel mese di marzo la
dott.ssa Beatrice Visentin, ortottista, ha visitato 38 bambini presso l'Istituto Comprensivo
di Majano, cui fanno capo la scuola dell'infanzia di Cornino e scuola dell'infanzia di
Forgaria, e 116  presso l'Istituto Comprensivo di San Daniele del Friuli, cui fanno capo 5
scuole dell’infanzia (San Daniele, Ragogna, Villanova, Rive d'Arcano e Dignano). 
Ad integrazione della campagna di screening, l’impegno del nostro club per la tutela della
vista, grazie alla sensibilità del past presidente Beltrame, si è concretizzato con la
donazione a ciascuna scuola dell’infanzia di una tavola ottometrica (a.s. 2020-2021) ed
una scatola contenente il test di Lang (a.s. 2021-2022 - test sulla visione binoculare).
Quest’anno, a completamento dell’intero sistema di screening, sono state donate le Tavole
di Hishihara (test dei colori).
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Primavera 2023 
Ist i tut i  Comprensiv i  d i  Majano e San Daniele del  Fr iu l i

Consegna delle di Tavole di Hishihara alle scuole dell’infanzia dell’IC di San Daniele del Friuli: da sinistra il presidente
Cividino, il past president Beltrame ed un’insegnante dalla scuola di Villanova. Nella foto a destra l’omaggio donato dai
bambini.

di Maria Rosa Girardi 
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Il 9 maggio presso la scuola dell’infanzia di Majano ed il 29 maggio presso quella di San
Daniele del Friuli, il presidente Ugo Cividino, il past president Giorgio Beltrame ed una
piccola delegazione di soci Lions sono stati accolti dai dirigenti scolastici, dalle insegnanti,
dai rappresentanti dei genitori ed anche dai bambini della sezione medi per la consegna del
materiale prima menzionato: preziosa occasione per sottolineare l’importanza della
prevenzione con il service Sight for kids e, da parte degli operatori scolastici, esprimere
gratitudine per l’impegno dei Lions verso la salute e la scuola! 
A suggellare il ringraziamento, bellissimi e coloratissimi disegni dei bambini donati al nostro
presidente! 

La coordinatrice delle
insegnanti, il dirigente
scolastico Candido
Francesco, il past president
Giorgio Beltrame e il
presidente Ugo Cividino.

Consegna delle di Tavole di
Hishihara alle scuole
dell’infanzia dell’IC di
Majano: da sinistra
dirigente scolastico
Candido Francesco, il past
president Beltrame ed il
presidente Cividino. Nella
foto a destra l’omaggio
donato dai bambini.
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Sight for Kids è un Progetto del Lions Clubs International che si sviluppa attraverso una
campagna di informazione e prevenzione dell’ambliopia organizzata e gestita dai Lions
italiani.
Il primo obiettivo è quello di sensibilizzare e informare genitori e insegnanti sulle
problematiche da deficit dell’acutezza visiva (ambliopia) nei bambini in età pediatrica. 
Il secondo obiettivo, conseguente al primo, è quello di contribuire alla tempestiva
identificazione di deficit visivi nei bambini al fine di favorirne le cure adeguate, nei casi
che non sia ancora stato effettuato un controllo specialistico.
L’AMBLIOPIA (detta anche “occhio pigro”) è una patologia oculare tipica dell’età infantile
che comporta un deficit monolaterale o bilaterale dell’acuità visiva non correggibile con
ausili ottici quali gli occhiali e che può diventare irreversibile se non trattata nei
primissimi anni di vita. Può essere provocata dalla presenza di disturbi visivi che alterano
il normale sviluppo della vista. Le principali cause di ambliopia sono i difetti rifrattivi,
specie se monolaterali, e lo strabismo.

L'opuscolo informativo con il fumetto è scaricabile dal sito www.sightforkids.it/



MUSICA PER LA ROMAGNA: SOLIDARIETA' IN NOTE

Concerto a favore delle popolazioni colpite dall'alluvione in Romagna: un successo di solidarietà e
musica, organizzato dal Lions Club Feltre Castello di Alboino

Il salone Zanardelli del Palazzo dei Rettori della Prefettura di Belluno si è riempito fino
all'ultimo posto lo scorso 25 Maggio per un evento musicale di straordinario successo. Il
concerto, promosso dal Lions Club Feltre Castello di Alboino in collaborazione con la
Prefettura di Belluno, aveva come obiettivo primario la raccolta di fondi destinati ad
aiutare le popolazioni della Romagna colpite di recente da una disastrosa alluvione.
Il Prefetto di Belluno, Mariano Savastano, ha dato il benvenuto al pubblico, sottolineando
l'encomiabile sensibilità del club organizzatore. Inizialmente, era stata presa in
considerazione la possibilità di devolvere i proventi della serata alle popolazioni turche e
siriane colpite da un terremoto. Tuttavia, si è deciso all'unanimità di destinare l'aiuto alle
popolazioni della Romagna, che hanno subito gravi danni a causa dell'emergenza
meteorologica. L'intero ricavato dell'evento è stato consegnato alla LCIF (Lions Clubs
International Foundation), che ha provveduto a destinare l'importo direttamente ai club
della Romagna per far fronte alle necessità più urgenti.
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Giovedì 25 maggio 2023 
Palazzo dei  Rettor i ,  Prefet tura di  Bel luno

I giovani musicisti Nicolò Zatta e Vera Cecino, Pierangelo Sponga Presidente LC Feltre Castello di Alboino, Mariano
Savastano, Prefetto di Belluno.  

di Sergio Cugnac



Gisella Galatà, socia del club feltrino e responsabile della parte
artistica dell'evento, si è impegnata profondamente per il successo
della serata. “Cosa c’è di più bello quando la musica si offre alla
solidarietà, la musica per gli altri!", ha dichiarato con entusiasmo.
L'evento ha avuto il privilegio di ospitare numerose personalità
civili, le più alte cariche del distretto 108Ta2 dei Lions Club, i
presidenti e i rappresentanti dei Lions Club della zona, nonché i
rappresentanti dei club di servizio della provincia di Belluno.
Pierangelo Sponga, presidente del LC Castello di Alboino, ha
illustrato le finalità benefiche dell'evento che ha offerto
un'opportunità ai giovani artisti Vera Cecino e Nicolò Zatta di farsi
conoscere e valorizzare le loro capacità artistiche e musicali al
pianoforte. Durante la serata, sono stati eseguiti brani di autori
celebri come Schumann, Beethoven, Chopin, Prokofiev e Debussy.
La musica è condivisione, socialità, unione di molteplici elementi.
"Come in un'orchestra, questa sera tutti i club sono qui uniti e
concentrati su un unico obiettivo: la solidarietà!", ha sottolineato
Gisella con fervore. È il desiderio di dare continuità a iniziative di
questo genere, in modo che diventino eventi ricorrenti a
conclusione dell'anno lionistico.
Va ricordato che il Castello di Alboino aveva già organizzato in
passato un concerto di grande successo presso il teatro comunale
di Belluno, finalizzato alla raccolta di fondi per la donazione di  un
cane guida. La serata, ricca di emozioni, è stata anche un'occasione,
come suggerito dal Prefetto, di incontro e comunione fra tutti i club
di servizio della provincia di Belluno.
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Al piano, Vera Cecino e a destra Gisella Galatà, socia del LC Feltre Castello di Alboino, responsabile della parte artistica dell'evento.

Il Palazzo dei Rettori, sede  per quasi
quattrocento anni dei rettori veneti che
governavano Belluno e il suo territorio, è un
pregevole esempio del Rinascimento
veneziano con portico, bifore e logge al
centro, ora sede della Prefettura. Tra il 1536 e
il 1547 venne innalzata la torretta
dell’orologio. Sulla facciata, stemmi e busti di
rettori veneti dei secoli XV-XVII. All’interno
numerosi locali hanno mantenuto la
fisionomia originaria.



NON RECIDERE QUEL FIORE

Centosessantanove studenti-poeti al concorso del Sarpi-Freschi. 
I riconoscimenti offerti dal Lions Club di Sesto al Reghena.

Gli allievi, sollecitati dai poeti Giacomo Vit e
Marco Marangoni e dalla lettura di alcuni testi
letterari, sono stati condotti a elaborare un loro
testo originale, in italiano o in dialetto. In
alcune classi gli studenti hanno lavorato anche
con docenti di lingua straniera, producendo
poesie in lingua.
Il concorso fu istituito nel 2001 nella
consapevolezza di quanto fosse importante,
anche in un istituto tecnico, dare voce agli
studenti affinché potessero imparare a
esprimersi utilizzando un linguaggio originale e
creativo qual è la poesia.
La commissione giudicatrice, composta dai
poeti Silvio Ornella, Daniela Turchetto e Luca
Cenisi, dopo ampia valutazione, ha ritenuto di
premiare per la sezione poesia Haiku i seguenti
studenti: 
Leyla Zamparo, 2° A TUR: Primo premio di 100
€ con libro di poesia offerto dal Lions Club di
Sesto al Reghena in Sylvis in memoria del socio
Lions Tiziano Pighin). Questo il testo: Calda
serata/ la bambola per terra/ inanimata.
Lorenzo Pollicina,  2° A MECC: Secondo
Premio di 80 € con libro di poesia offerto dal
Lions. Questo il testo: Breccane marse/ tirà via
col trancin/ podea far fiori (Sterpaglie marce/
tirate via con il tronchetto/ potevano fare fiori)
Fante ferito/ il petalo stremato/ cade
d'inverno.
Per la sezione Verso Libero sono stati premiati
i seguenti allievi: 
Alice Faoro, 2° B TUR: primo premio 100 € con
libro di poesia  offerto dal Lions.
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Martedì 30 maggio 2023 
Ist i tuto P. Sart i ,  San Vi to al  Tagl iamento

di Gabriella Sfreddo

Premiati all'auditorium di San Vito al
Tagliamento, davanti ad una platea di 400
ragazzi, i vincitori del ventesimo Concorso di
Poesia dedicato al prof. “Donnino Francescon”
che ne era stato l'ideatore, prematuramente 
 scomparso nel 2007. 
Il concorso è stato  promosso dall'Istituto
Superiore P. Sarpi e dal Lions di Sesto al
Reghena che ha messo a disposizione premi in
denaro e libri di poesia.
Trecentottantasei le poesie pervenute a opera
di centosessantanove studenti, incentrate sul
tema “Non recidere quel fiore”. 
Tematica dal forte impatto emotivo perché
invitava a riflettere sulla violenza sulle donne e
sulla natura. 
Da più di vent'anni il Lions club di Sesto al
Reghena, grazie alla collaborazione dell'Istituto
superiore P. Sarpi, offre agli studenti delle
classi seconde e terze l'occasione di
sperimentare  la scrittura poetica, in forma di
Haiku e di verso libero. 



Questo il testo: Le strade deserte/ i campi incolti/ silenzio angosciante/ nessuna figura ad abitare/
questo luogo freddo e lontano.
Valentina Bruni, 3° TUR: secondo premio di 80€ con libro di poesia offerto dal Lions. Questo il
testo: Faded memories/ of bruises you left me/ of the hair you ripped me/ of the things you have
forbidden me./ Now I rest/ cold/ white. (Ricordi sbiaditi/ dei lividi che mi hai lasciato/ dei capelli che
mi hai strappato/ delle cose che mi hai proibito. Adesso riposo/ fredda/ pallida).
Fra le poesie segnalate e premiate con libri di poesia, sempre dal Lions Club, troviamo i seguenti
allievi in ordine alfabetico: (sezione Haiku) Favaron Sendi classe 2°A Odo, Maria Cristina Formicola,
Kevin Odorico 2AAFM, Martina Meneghetti 2°A TUR, Luisa Maria Pelizzo 5°A AFM, Zohour Sabri
2°A ODO; (sezione Verso Libero)  Angelica Piva 3°A ODO, Aurora Muccin 3°A TUR, Giulia Capelli
5A AFM.
Con i giovani poeti si sono congratulati il sindaco di San Vito Alberto Bernava e l'assessore alla
cultura Andrea Bruscia.
Congratulazioni sono giunte dalla conduttrice prof.ssa Gabriella Sfreddo e dalla past presidente
Lions Onella Gerolimento per l'organizzatrice prof.ssa Fabiola Fontanel dato l'impegno e la passione
dimostrati. 
Un grazie finale è giunto poi  ai poeti Giacomo Vit e Marco Marangoni, che hanno condotto i
laboratori di scrittura creativa e ai membri della giuria.
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UNA BORSA PER LO STUDIO

I cinque club udinesi hanno consegnato una borsa di studio per un totale di 3000 euro a sei giovani
studenti ucraini scappati dal conflitto che sta lacerando il loro Paese.

I sorrisi di felicità e soddisfazione hanno attenuato per un istante il dolore provocato dal conflitto
russo-ucraino, riempiendo di gioia gli oltre cinquecento partecipanti alla toccante cerimonia svoltasi
presso l'Istituto Salesiano Bearzi di Udine. 
L'evento aveva come scopo la consegna di sei preziose borse di studio ad altrettanti studenti ucraini,
fuggiti dalla guerra un anno fa e accolti calorosamente dalla comunità dell'istituto. La cerimonia, che si
è tenuta in occasione della festa di fine anno, ha rappresentato un momento di speranza e opportunità
per questi giovani.
I meritevoli studenti, di nome Mykhailo, Milan, Anna, Vasylysa, Kateryna e Andrii, sono stati premiati
per il loro impegno nel perseguire gli studi, nell'apprendere la lingua italiana e nell'integrarsi nella loro
nuova realtà. 
Il riconoscimento è stato reso possibile grazie al service dei Lions Club Udine Host (capofila), Udine
Lionello, Udine Castello, Udine Duomo e Udine Agorà con i giovani Leo di Udine, che hanno raccolto
una somma considerevole di tremila euro per sostenere il percorso formativo dei giovani studenti
ucraini.
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Martedì 30 maggio 2023 
Palestra Ist i tuto Bearzi ,  Udine

I sei ragazzi premiati, con al centro il Presidente del LC Udine Host Alessandro Cojutti e la Governatrice eletta Nerina
Fabbro.  



Il Presidente del Lions Club Udine Host, Alessandro
Cojutti, ha sottolineato come i Lions siano sempre
sensibili all'importanza di realizzare progetti a favore dei
giovani e quest'anno abbiano voluto dimostrare la loro
vicinanza e sostegno a questi ragazzi, che si trovano qui a
vivere con le loro madri e nonne mentre i padri lottano in
patria e sul fronte per costruire un nuovo futuro.
Don Lorenzo Teston, direttore dell'Istituto Salesiano
Bearzi, ha espresso la sua profonda gratitudine verso i
Lions, definendoli "benefattori" dell'istituto. 
La cerimonia si è conclusa con l'intervento della
governatrice eletta Nerina Fabbro, che ha evidenziato la
dimensione mondiale del Lions International, presente in
220 Paesi nel mondo e composto da 1,4 milioni di
volontari sempre pronti a intervenire quando c'è bisogno.
Ha sottolineato inoltre l'impegno costante dei Lions nelle
cause di servizio umanitario che riguardano i giovani, la
loro crescita e il loro benessere.
L'iniziativa dei Lions di Udine rappresenta un gesto
significativo di solidarietà e sostegno verso i giovani
rifugiati ucraini, offrendo loro un'opportunità concreta di
realizzare i propri sogni attraverso l'istruzione e
l'integrazione nella società italiana. Un esempio lodevole
di come la comunità possa unirsi per fare la differenza
nella vita di chi ha bisogno.
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La Scuola Secondaria di Primo Grado "G.
Bearzi" di Udine è una scuola cattolica
salesiana. Il suo progetto educativo si basa
sulla "buona notizia" cristiana e sulla
tradizione salesiana, che ha origine dal
carisma di San Giovanni Bosco. La scuola è
parte di una grande famiglia religiosa, i
salesiani, fondata da Don Bosco nel XIX
secolo a Torino, con l'obiettivo di educare i
ragazzi e i giovani. I salesiani sono presenti a
Udine dal 1939 e la comunità e l'opera si
sono espansi nel corso degli anni. 



LA TESTIMONIANZA DI OKSANA, CHE HA ACCOLTO 
I RAGAZZI E LE LORO MAMME  

La signora Oksana, con un cuore generoso e un'anima compassionevole, si dedica anima e corpo
come interprete per le famiglie dei ragazzi ucraini accolti all'Istituto Bearzi. Da vent'anni ormai in
Italia, ha dedicato tutto il suo impegno per aiutare tre coraggiose mamme ucraine e sei bambini,
costretti a lasciare alle spalle tutto ciò che conoscevano, fuggendo disperatamente dalla città di
Dnipro.
La testimonianza commovente della Signora Oksana è un resoconto straziante delle innumerevoli
difficoltà e delle fragili speranze che affliggono queste famiglie. Mentre i padri sono stati obbligati
a rimanere nella loro terra d'origine, alcuni anche impegnati sul fronte, le coraggiose mamme
insieme ai loro piccoli sono giunte a Udine nel marzo dell'anno scorso, pochi mesi dopo l'invasione
russa.
Nonostante le avversità incontrate lungo il tragitto, queste famiglie hanno trovato una nuova
realtà a Udine,  immergendosi con slancio nello studio della lingua italiana. Quella che era un
tempo una lingua sconosciuta è ora compresa non solo dai giovani scolari che frequentano le
scuole elementari, medie e superiori, ma anche dalle mamme.
La gratitudine verso l'accoglienza ricevuta emerge come un sentimento collettivo, ma allo stesso
tempo queste famiglie vivono con una speranza bruciante nel cuore: il desiderio di fare ritorno
nella loro amata patria. La loro resilienza è ammirevole e la stessa Signora Oksana afferma di non
sapere se avrebbe avuto altrettanta forza in una situazione simile.
Nessuno di loro avrebbe mai potuto immaginare l'orrenda guerra che ha sconvolto le loro vite,
costringendoli a fuggire con uno zaino sulle spalle, abbandonando in fretta casa e affetti, senza
alcuna certezza per il futuro. Nonostante l'orrore di questa situazione, Oksana sottolinea con voce
trepidante che la popolazione rimasta in Ucraina continua a resistere, cercando disperatamente di
condurre una vita normale, nonostante le bombe che esplodono senza pietà sopra le loro teste.
Persino la madre della Signora Oksana, pur avendo la possibilità di cercare rifugio in Italia, rifiuta
categoricamente l'idea, preferendo rimanere fedele alla sua amata terra: "Quella è la sua casa, non
ha fatto nulla di male per doverla lasciare. Non è un caso che ora, quando noi connazionali ucraini
ci salutiamo, gli auguri siano di ritrovarsi in un'Ucraina finalmente libera. Eravamo felici prima della
guerra, c'era una libertà di pensiero e di parola che oggi manca in Russia; la Russia non rappresenta
la libertà per noi".

di Manuela Crepaz

In basso: Dnipro com'era prima della guerra e com'è oggi sotto le bombe. 



DIABETE: UNA MALATTIA SEMPRE PIU' COMPLESSA

"Il diabete oggi, una malattia sempre più complessa”: si è tentuto lo scorso 9 giugno il 2° congresso
nazionale dell’Associazione Italiana Lions per il Diabete-Ets

Il 2° Congresso Nazionale AILD si è concentrato sulle problematiche del diabete che sono emerse
negli ultimi tre anni e ha fornito gli strumenti per un aggiornamento critico a coloro che si occupano di
queste questioni.
A causa dell'emergenza Covid, il Servizio Sanitario Nazionale è stato messo alla prova. Il diabete,
insieme ad altre malattie croniche non trasmissibili, è stato penalizzato, con molti reparti di
diabetologia chiusi e convertiti in reparti Covid, e i professionisti sono stati riassegnati ad altre
mansioni.
Questo è stato un evento comune nei Paesi colpiti dalla pandemia, tanto che nel rapporto Strategic
Foresight Report del 2020 redatto dalla Commissione Europea si afferma che "COVID-19 ha spostato
l'attenzione dalle principali sfide sanitarie come le malattie non trasmissibili".
Le principali società scientifiche del settore (AMD, SID) hanno evidenziato che il Covid-19 ci ha
ricordato che l'ospedale è principalmente dedicato al trattamento delle emergenze e dovrebbe
occuparsi delle malattie croniche solo durante le fasi acute.
La sfida attuale per il Servizio Sanitario è cercare di fornire assistenza alle malattie croniche, incluso il
diabete, sul territorio, senza pensare che le visite ambulatoriali con un singolo professionista siano
sufficienti. 
È necessario un nuovo modello più vicino ai pazienti che conservi ciò che funziona bene attualmente e
che ponga il diabetologo al centro come coordinatore del team di cura, con il supporto di infermieri
specializzati, podologi e dietisti. 
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9 e 10 giugno 2023 
Savoia Excels ior Palace, Tr ieste

Il Governatore del
Distretto 108Ta2 apre i
lavori del 2° Congresso
Nazionale
dell'Associazione Italiana
Lions per il Diabete.



I LIONS PER L'ANFFAS 

Un'aula informatica per il centro diurno Anffas a Gorizia: il contributo del 
Lions Club Gorizia Host insieme ai Club service goriziani. 

È stato inaugurato sabato 10 giugno 2023 a Gorizia il nuovo centro diurno di Anffas, dedicato
all'assistenza di persone con disabilità psichica e motoria, grazie a una vincente collaborazione tra
associazioni e istituzioni all’insegna della solidarietà.
In particolare, con il sostegno del Lions Club Gorizia Host, insieme agli altri club servizi goriziani (Inner
Wheel di Gorizia, Soroptimist Club di Gorizia, Lions Club Maria Theresia e Rotary Club) e della Cantina
Produttori di Cormons, è stato possibile realizzare un moderno laboratorio di informatica dotato di
attrezzature specifiche per le esigenze delle persone con disabilità.
All'evento hanno preso parte il presidente di Anffas Gorizia Mario Brancati, gli assessori regionali
assessori regionali alla Disabilità e politiche sociali Riccardo Riccardi e al Patrimonio Sebastiano
Callari, il sindaco di Gorizia Rodolfo Ziberna, insieme a numerosi referenti ed esponenti di associazioni
locali del Terzo settore. Il centro è stato dedicato allo storico fondatore di Anffas Gorizia Gastone
Musulin. 
I saluti e i migliori auguri sono giunti da parte del presidente nazionale di Anffas Roberto Speziale,
tramite la vicepresidente di Anfass Gorizia, componente della giunta esecutiva di Anffas nazionale. Un
saluto e un augurio speciale sono giunti anche dal ministro per le Disabilità Alessandra Locatelli.
Grande soddisfazione per la Presidente del Lions Club Gorizia Host, Patrizia di Fede, che ha potuto
concludere il suo anno sociale con un intervento concreto a supporto della comunità goriziana e delle
persone con disabilità, anche grazie alla sempre più forte partnership con i club service goriziani. 

10 giugno 2023
Centro diurno Anffas,  Goriz ia

di Eliana Rossi



MEMORIA PER TUTTI

Sabato 17 giugno 2023 
Palestra Ist i tuto Bearzi ,  Udine

Giornata Prevenzione Ictus e Invecchiamento: Ecodoppler e Test Memoriali. Il Lions Club Tarcento
Tricesimo ha organizzato una serata scientifica molto partecipata sulla perdita di memoria.

Il Club Tarcento Tricesimo ha organizzato durante l’anno lionistico, con il patrocinio del comune di
Tarcento, una serata scientifica molto partecipata sulla perdita di memoria.
Il 17 giugno scorso, grazie alla disponibilità della psicologa Dalila Calligaro e dal neurologo Dr Simone
Lorenzut, sono stati eseguiti i test ai cittadini che si erano prenotati. 
Il Club Tarcento Tricesimo si propone di aiutare la popolazione mettendo a disposizione medici
specialisti che operano in maniera del tutto gratuita, in sinergia e collaborazione con le associazioni
caritatevoli presenti sul territorio. I service sono rivolti a tutti i cittadini nell’ottica della prevenzione
sanitaria, ma soprattutto a coloro che – o per la lunghezza delle liste di attesa, o per il costo dei ticket
o delle visite private – rischiano di dover rinunciare a queste visite, con gravi ripercussioni sulla
propria salute. 
Finora a Tarcento sono state ben novanta le persone che si sono sottoposte a una delle visite
mediche specialistiche: l’esame delle carotidi, organizzato in collaborazione con l’associazione Alice.
"Un service che ci fa sentire vicini ai bisogni della nostra comunità",  interviene Renato Barbalace,
presidente del club Tarcento Tricesimo. "Una giornata che ci consente di sensibilizzare le persone
sull’importanza della prevenzione sanitaria per la lotta a numerose patologie, ma anche un
appuntamento molto atteso da chi, a causa delle crescenti difficoltà economiche, altrimenti non
riuscirebbe a effettuare visite una serie di visite specialistiche".
Un appuntamento, quindi, che rimette al centro l’importanza della prevenzione sanitaria, dando a tutti
l’opportunità di effettuare uno screening completo attraverso visite gratuite. Un’occasione preziosa
per prendersi cura della propria salute in un periodo difficile, caratterizzato da rincari e inflazione che
purtroppo costringe molte persone a risparmiare sulla prevenzione. 
Un sentito grazie al dr. Ermanno Del Zotto neurologo presidente della Associazione Alice, a Simona,
segretaria e Daniele per l’esame Ecodoppler e alla psicologa dr.ssa Liliana Calligaro e al dr Simone
Lorenzut per la somministrazione dei test per la memoria. Un apprezzamento per la logistica e
l’organizzazione della giornata a Renato Spoletti vicepresidente del club e alla consorte Maria, a
Donatella Prando, Tesoriere del Club. A Silvia Fina e Mery Patriarca sempre in prima fila durante lo
svolgimento dei service. 



IL MONDO DALL'ALTO

Sabato 24 giugno 2023 
Aeroporto Arturo del l 'Oro,  Bel luno

Arriva anche a Belluno l'iniziativa Fly Therapy, in volo con le persone disabili: un progetto che unisce
più Lions Club di zone diverse al motto "Insieme si può".

di Sergio Cugnac

Il prossimo  24 giugno 2023  l’aeroporto di
Belluno Arturo dell’Oro ospiterà  una sessione
di “Fly Therapy” grazie alla collaborazione e il
contributo di diverse associazioni: la Fly
Therapy Vol’Ale ets, il Distretto Lions 108 TA2
con il Governatore Dario Angiolini, i Lions
Club Feltre Host,  Cadore Dolomiti,  Primiero
San Martino di Castrozza,  Feltre Castello di
Alboino,  Vittorio Veneto, Leo Club Feltre e le
associazioni di volontariato e assistenza
presenti nel territorio in cui gravitano i club.
Il sindaco di Belluno Oscar De Pellegrin sarà presente accompagnato da alcuni
ragazzi che parteciperanno all’iniziativa.
La giornata sarà dedicata alla fly therapy, la terapia del volo, una terapia della felicità
non solo per chi partecipa ma anche per chi organizza, ha detto Federica Stien del
Club Castello di Alboino coordinatore del progetto. L’iniziativa si rivolge a persone
con disabilità. 
Verranno organizzati dei voli su aerei ultraleggeri a 2 o 4 posti accanto a dei piloti
professionisti. Ogni volo, della durata di quindici minuti circa, è un concentrato di
sport, stupore, inclusione e amicizia.
Il service si svolgerà presso l’areo club di Belluno che metterà a disposizione le piste
di atterraggio mentre gli aeromobili con i piloti vengono forniti dal Team Fly
Therapy Vol’Ale ets.
Protagonisti della giornata saranno 20 ragazzi che arriveranno a Belluno da luoghi
diversi della provincia, dal Cadore, dal Feltrino, dal Primiero e da Belluno stesso,
uniti dall’entusiasmo e dall’allegria con la voglia di fare un’esperienza unica nella
conduzione di un aeromobile.
Un obiettivo importante di questo progetto, ha precisato la Stien, è anche quello di
creare una collaborazione più intensa tra il volontariato e le associazioni che si
occupano di disabilità, creando le condizioni per possibili future iniziative e
cooperazioni.
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DALL'ASSOCIAZIONE        
 WE SERVE LIONS ETS
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UNIAMO LE FORZE PER L'EMILIA ROMAGNA

L'Associazione We Serve Lions 108-TA2 ETS ha avviato una raccolta fondi speciale per l'acquisto 
di elettrodomestici destinati agli alluvionati dell'Emilia-Romagna.

Cari amiche e amici Lions e sostenitori,

È con grande emozione che oggi ci rivolgiamo a voi per chiedere il vostro aiuto.
L'Associazione We Serve Lions 108-TA2 ETS ha avviato una raccolta fondi speciale per l'acquisto 
di elettrodomestici destinati alla meravigliosa e martoriata Emilia-Romagna. I fondi che raccoglieremo
saranno devoluti a tre Lions Club del ravennate, che si adopereranno per acquistare frigoriferi,
lavatrici e quant’altro perduto sotto la coltre di fango trascinata dall’alluvione.
La scadenza per la raccolta fondi è il 28 giugno, quindi vi invitiamo a non indugiare.
Condividete a tutti questa iniziativa, insieme possiamo restituire un po' di serenità a chi l’ha perduta.

PS: Ricordate che la We Serve Lions 108-TA2 ETS può ricevere anche il 5x1000, non importa se
l’abbiate già destinato, ma se così non fosse, non disperdetelo. Lo riporteremo nel territorio attraverso
i clubs come fatto dal 2016 a oggi.

Grazie di cuore per il vostro supporto.
Mattia Brunello
Presidente Associazione We Serve Lions 108 TA2 - ETS

Associazione We Serve Lions 108 TA2 - ETS
Banca TER – filiale di Manzano
IBAN: IT 11 W086 3163 9300 0000 0007 068
C.F.: 94140980304 Da sx: uno dei tir  arrivato a Ravenna da Matera

e Roseto degli Abruzzi da parte di amici
ravennati trasferiti là e il carico di tre furgoni con
15 quintali di generi alimentari da parte di
imprenditori e assicuratori genovesi. 



DAI LIONS CLUB
Anticipazioni
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LA REDAZIONE DELLE NEWS DEL MARTEDÌ 

La newsletter ha cadenza quindicinale ed esce il martedì.
Vi invitiamo a mandarci articoli, segnalazioni, 

comunicati stampa corredati da foto a: 
media@lions108ta2.org

Se preferite un contatto telefonico o whatsapp, ecco il numero:
393 9274439 (Manuela Crepaz)
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Dario Angiolini - Governatore Distretto 108Ta2
 

Giancarlo Buodo - Past Governatore Distretto 10Ta2
 

Manuela Crepaz - LC Primiero San Martino di Castrozza
 

Cristina Collodi - LC Conegliano
 

Federico Frasson - LC Castelfranco Veneto
 

Luigino Margheritta - LC San Michele al T. - Bibione
 

Tiziana Pittia - LC Udine Lionello
 

Lorenzo Riavis - Leo Club Gorizia 
 

Guido Roberti - LC Trieste San Giusto


